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PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Arrasa inflación de más de 9% a hogares pobres 
El INEGI dio a conocer que estas familias sufrieron una carestía superior en el caso de los 
alimentos, a los que dedican la mitad de sus ingresos, opinan especialistas 

 
Ordenan que Guardia conserve mando civil 
SSPC Mantendrá control operativo 

 
Exoneran a Pío 
Recibe para actos políticos 1.4 mdp en efectivo… y lo perdonan 

 
Muertos por fentanilo en EU, como un 11s cada quince días 
Narcotráfico. En 2021 perdieron la vida 107 mil personas por sobredosis, 70 mil ligadas a esa 
droga creada en laboratorios de los cárteles de Sinaloa y de Jalisco, instalados en esas dos 
entidades, en Sonora y en BC 

 
Pemex: en 2024, la autosuficiencia en combustibles 
Mantiene la petrolera alta rentabilidad: Romero Oropeza 

 
Baja inflación, pero aún hay riesgo de alza 
Subyacente. Los precios de este componente continúan su escalada; son “el tema de mayor 
preocupación”: Heath 

 
Inflación se atenúa en la 1ª. Quincena de octubre, pero la subyacente no cede 
Tasa anualizada se ubicó en 8.39%, la máxima en 22 años 
 
 
 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
  



 

 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Reconoce López Obrador que baja en inflación aún no se refleja 
en alimentos  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/25/politica/003n1pol 
La inflación en México se ha contenido y comenzó una ligera reducción que 
aún no se refleja en el precio de los comestibles, reconoció el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, quien confió en que disminuya a partir del 
acuerdo con productores. Citó por ejemplo el pacto que firmó su gobierno 
con Walmart: Al entregarles una licencia de libre importación de alimentos, 
sin aranceles, sin trámites burocráticos, ellos se hacen responsables de la 
calidad de los productos importados. Celebró la reducción de 8.7 a 8.5 en la 
inflación anualizada en el comparativo entre septiembre y octubre, aunque 
consideró que el efecto comenzará a sentirse paulatinamente, por los 
tiempos de la apertura del mercado. Destacó que las grandes cadenas 
(Walmart, Soriana y Chedraui) ya ofrecen la canasta básica en el precio 
pactado, mil 39 pesos, lo cual es fundamental porque Walmart concentra 25 
por ciento del mercado menudista y, en conjunto, los tres corporativos 
controlan casi 50 por ciento de las ventas al menudeo. 
 
Comisiones del Senado aprueban Ley de Ingresos 2023; pasa al 
pleno  
https://www.milenio.com/politica/comisiones-senado-aprueban-ley-ingresos-2023-pasa-
pleno 
Las comisiones unidas de Hacienda y Crédito Público y Estudios Legislativos 
Segunda del Senado aprobaron los dictámenes de la Ley Federal de 
Derechos y la Ley de Ingresos de la Federación para el Ejercicio Fiscal 2023. 
Los dictámenes serán discutidos y en su caso aprobados por el pleno del 
Senado en una sesión vespertina este martes. La Ley Federal de Derechos 
fue aprobada por 19 votos a favor y diez en contra, mientras que la Ley de 
Ingresos de la Federación se avaló con 19 votos en pro y nueve en contra. 
Los senadores de Movimiento Ciudadano, Noé Castañón y Luis David Ortiz, 
y del PAN, Damián Zepeda, anunciaron que presentarán votos particulares 
en torno a los dos dictámenes. Más temprano, Gabriel Yorio, subsecretario 
de Hacienda y Crédito Público, afirmó que la economía de México continúa 
fuerte y en crecimiento, tendencia que se mantendrá en 2023 a pesar de los 
temores existentes de una posible recesión a nivel mundial. 
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Comisiones en Diputados llaman a sesión este martes para 
analizar Reforma Político-Electoral  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/comisiones-en-diputados-llaman-sesion-este-
martes-para-analizar-reforma-politico-electoral 
Las mesas directivas de las Comisiones de Gobernación, presidida por 
Alejandro Moreno Cárdenas (PRI), de Reforma Político-Electoral, a cargo de 
Graciela Sánchez Ortiz (Morena), y de Puntos Constitucionales, con Juan 
Ramiro Robledo (Morena) al frente, se reunieron este lunes con sus mesas 
directivas. Tras los encuentros, aprobaron instalarse en Comisiones Unidas 
a fin de iniciar el análisis de la Reforma Político-electoral, cuya primera 
sesión de trabajo será este martes en punto de las 9:00 horas.  
Al interior de la Cámara de Diputados hay 105 iniciativas de todos los grupos 
parlamentarios y del Presidente Andrés Manuel López Obrador. 
Del total de las propuestas, 50 son reformas constitucionales, mientras que 
55 son leyes secundarias. 
 
Presentan nuevo proyecto sobre prisión preventiva oficiosa  
https://www.reforma.com/presentan-nuevo-proyecto-sobre-prision-preventiva-
oficiosa/ar2492176 
El Ministro Luis María Aguilar presentó un nuevo proyecto sobre la prisión 
preventiva oficiosa en el que propone que los jueces no apliquen en forma 
automática esta medida cautelar, sino que la sometan a debate y resuelvan 
teniendo en cuenta los derechos fundamentales.  
Luego de que en septiembre pasado retirara su propuesta de inaplicar el 
artículo 19 de la Carta Magna, derrotada por 7 votos contra 4 en el pleno de 
la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Aguilar reformuló su proyecto. 
Su nueva propuesta retoma el planteamiento del Ministro Juan Luis 
González Alcántara, quien en aquella discusión expuso que la prisión 
preventiva "oficiosa" no quiere decir "automática", sino que los jueces 
siempre deben analizar si encarcelan o no a una persona imputada por 
alguno de los 16 delitos que, conforme al citado artículo constitucional, 
tienen prevista dicha disposición privativa de libertad. 
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Ordenan que Guardia conserve mando civil; SSPC mantendrá 
control operativo  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ordenan-que-guardia-conserve-mando-civil-sspc-
mantendra-control-operativo/1547995 
Al conceder una suspensión definitiva, la jueza novena de Distrito con 
residencia en Guanajuato, Karla María Macías Lovera, frenó de manera 
indefinida la transferencia de la Guardia Nacional (GN) a la Secretaría de la 
Defensa Nacional (Sedena) y ordenó regresar su control a la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC). Al otorgar la medida cautelar a 
la organización Uniendo Caminos México, representada por Ángel Castro 
Gómez, la juzgadora federal explicó que con la suspensión no se causa 
perjuicio al interés social ni al orden público, ya que no se obstaculizan las 
funciones de la GN para llevar a cabo labores de seguridad pública. 
“Sólo continuará bajo el mando civil, tal como establece la Constitución”, 
señaló Macías Lovera, quien consideró que Castro Gómez, representante de 
la red de organizaciones civiles Uniendo Caminos México, cuenta con un 
interés legítimo para impugnar el decreto de los legisladores, ya que se trata 
de un defensor de derechos humanos.  
Uno de los argumentos de Castro Gómez para solicitar el amparo es que la 
incorporación de la Guardia a la Sedena puede tener un efecto inhibidor de 
libertades como las de expresión y de reunión.  
 
México podría ser autosuficiente en combustibles para 2024: 
Pemex  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/25/economia/020n1eco 
La autosuficiencia de combustibles, que permitiría al país dejar de importar 
gasolinas, podría lograrse en 2024, consideró el director de Petróleos 
Mexicanos (Pemex), Octavio Romero Oropeza. El compromiso es lograr la 
autosuficiencia en ese año o muy cerca de lograrla, expuso en su 
comparecencia ante comisiones de la Cámara de Diputados. El funcionario 
resaltó ante los legisladores que Pemex continúa generando renta petrolera 
para el financiamiento del país y, por la carga tributaria, paga 5.5 veces más 
impuestos que las tres principales empresas del país juntas, Walmart, 
América Móvil y Femsa. La comparecencia pasó momentos tensos, después 
de que diputados del PAN cuestionaron que la empresa está en quiebra 
técnica y reclamaron que el presidente Andrés Manuel López Obrador no 
cumplió su promesa de campaña de bajar a 10 pesos el litro de gasolina.  
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Consejo de Europa fustiga reforma de AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/consejo-de-europa-fustiga-reforma-de-amlo 
París. - El Consejo de Europa se muestra particularmente severo con el 
proyecto oficialista de reforma electoral en México por el riesgo de 
cuestionar un sistema que ha logrado la confianza de las diferentes partes 
implicadas y porque las nuevas instancias de control no ofrecen garantías. 
La Comisión de Venecia, un órgano consultivo del Consejo de Europa 
encargado de cuestiones constitucionales, emitió ayer lunes su opinión en 
respuesta a una demanda del Instituto Nacional Electoral de México (INE), 
en la que presentó sus muy numerosas reticencias a la reforma. 
“Modificar un sistema que funciona bien en general y que goza de la 
confianza de las diferentes partes después de varios ciclos electorales y de 
años de evolución democrática hace correr de forma inevitable el riesgo de 
que esa confianza se tambalee”, señala.  
Insiste en que los cambios constitucionales que se han propuesto “no 
aportan suficientes garantías sobre la independencia y la imparcialidad” del 
Instituto Nacional de Elecciones y Consultas (INEC), que sustituiría al actual 
INE, ni de los jueces del Tribunal Electoral. 
 
Pesa en gabinete brecha de género  
https://www.reforma.com/pesa-en-gabinete-brecha-de-genero/ar2492244 
A pesar del discurso gubernamental y del aumento de mujeres en el 
gabinete de la actual Administración federal, aún persisten brechas a 
niveles directivos y en las remuneraciones salariales, revela el Instituto 
Mexicano para la Competitividad (IMCO).  
En el estudio "De la foto a la representación, ¿hay avances?", la organización 
analizó el puesto y nivel de ingreso de más de 158 mil personas que trabajan 
en las secretarías de Estado y encontró que las brechas de género persisten, 
con retos diferenciados entre dependencias.  
En 2021, el IMCO elaboró una metodología para identificar tales brechas y 
publicó una primera edición del estudio titulado entonces "Más allá de la 
foto". Ello le permitió para esta nueva edición hacer comparativos e 
identificar incrementos de la presencia de mujeres en puestos directivos, 
como ocurrió en la Secretaría del Trabajo, a cargo de Luisa María Alcalde.  
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"A pesar del incremento en la participación de las mujeres en puestos como 
las direcciones generales y de área, su representación en los puestos 
directivos (31 por ciento) y de titularidad media (44 por ciento) de las 
secretarías de Estado aún es baja en comparación con el porcentaje de 
mujeres en la plantilla laboral (49 por ciento)", establece el informe. 
 
Arrasa inflación de más de 9% a hogares pobres  
https://www.eluniversal.com.mx/cartera/arrasa-inflacion-de-mas-de-9-hogares-pobres 
La población pobre sufre una inflación superior a 9%, aunque la carestía 
alimentaria llega a más de 15%, de acuerdo con el Inegi.  
Las familias con ingresos de hasta un salario mínimo, es decir, aquellas que 
perciben máximo 5 mil 190 pesos al mes, enfrentaron una inflación de 9.3% 
durante la primera mitad de octubre de este año. 
Es decir, los precios de bienes y servicios que más consumen presentaron 
un alza superior a la inflación general, cuya tasa fue de 8.5% en este periodo. 
Los hogares que ganan de uno a tres minisalarios, de 5 mil 191 a 15 mil 560 
pesos, resintieron también una carestía de 9.3%. 
En agosto pasado, había 43.5 millones de trabajadores con un ingreso de 
máximo tres salarios mínimos, lo que significó 76% de la población ocupada, 
según la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE) del Inegi. 
La inflación se desaceleró a 8.9% para familias que perciben de tres a seis 
salarios mínimos, de 15 mil 561 a 31 mil 120 pesos. 
Sin embargo, los menos afectados fueron los hogares con ingresos de más 
de 31 mil 120 pesos, pues los precios de bienes y servicios que consumen 
subieron 8.1%, es decir, menos que la tasa general de inflación. 
 
Exonera Fiscalía electoral a Pío por recibir cash  
https://www.reforma.com/exonera-fiscalia-electoral-a-pio-por-recibir-cash/ar2492159?v=5 
Ciudad de México. - Pío López Obrador, hermano del Presidente de la 
República, resultó inocente. La Fiscalía de Delitos Electorales (FEDE), 
encabezada por el militante morenista José Agustín Ortiz Pinchetti, 
determinó que el dinero en efectivo que recibió Pío en 2015 en sobres y 
bolsas de papel no constituyó un delito pues no hubo "pruebas suficientes" 
para determinarlo. El hermano del Mandatario recibió en 2015 dinero en 
efectivo de parte de David León, quien se desempeñaba entonces como 
asesor en el Gobierno de Chiapas, de Manuel Velasco (del PVEM), y que en 
el sexenio lopezobradorista fungió como Coordinador Nacional de 
Protección Civil.  
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El portal Latinus reveló en agosto de 2020 videos de esas entregas que 
permanecían en secrecía. El monto estimado era de 1.4 millones de pesos. 
Los videos no fueron desmentidos ni rechazados por los implicados. Al 
contrario, admitieron que se trataba de dinero para "el movimiento" que dio 
origen a Morena, partido político registrado ante el INE y que debe cumplir 
como todas las organizaciones, con las normas y comprobaciones de 
ingresos lícitos. 
 
Exigen justicia por agresión sexual; colectivos cometen actos 
vandálicos  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/exigen-justicia-por-agresion-sexual-colectivos-
cometen-actos-vandalicos/1548000 
Colectivos feministas y estudiantes de la UNAM marcha rumbo al edificio de 
Rectoría de la Máxima Casa de Estudios, para exigir justicia por la agresión 
sexual que sufrió una alumna del Colegio de Ciencias y Humanidades (CCH) 
Sur, el pasado 17 de octubre y que hasta el momento el responsable no ha 
sido detenido. Las manifestantes partieron alrededor de las 12:30 horas, de 
dos puntos. Uno salió de la estación Copilco del Metro, mientras que el otro, 
del CCH Sur, ubicado en Cataratas 3, Jardines del Pedregal, alcaldía 
Coyoacán. Entre las inconformes, marcharon jóvenes encapuchadas, 
quienes realizaron pintas en su camino, además de que, llegando a rectoría 
de la UNAM, arriaron la bandera de México para después quemarla. 
Entre las pintas se leyó: “No quiero compartir el salón con mi violador”, 
“UNAM, cuna de agresores”, o “La UNAM no me cuida”. Mientras que las 
jóvenes que portaban cartulinas traían las consignas: “Si tocan a una 
respondemos todas”, “No somos invisibles, somos invencibles”. 
Como parte de la protesta realizaron un performance representando los 
casos de feminicidio en el país, alrededor de la bandera que quemaron.  
 
Muertos por fentanilo en EU, como un 11-S cada quince días  
https://www.milenio.com/politica/muertos-por-fentanilo-en-eu-como-un-11-s-cada-quince-
dias 
California, San Diego. - Los monólogos de los yonquis imperan en el 
Downtown de la ciudad, justo en la cuna de los Padres de San Diego. El 
consumo de drogas a cualquier hora del día se ha convertido en parte del 
paisaje de la urbe, principalmente en las casas de campaña habitadas por 
personas en situación de calle. 
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Los activistas y las cifras oficiales coinciden en que las mafias mexicanas 
están inundando de opioides sintéticos las calles de esta ciudad californiana. 
“Cada dos semanas estamos sufriendo un 9/11, si uno se da cuenta en los 
Estados Unidos en el 2021 hubo aproximadamente 80 mil 216 muertes por 
fentanilo”, alerta Jaime Puerta, presidente de la ONG Victim of Illicit Drugs. 
El ataque a las Torres Gemelas, ocurrido el 11 de septiembre de 2001, fue el 
mayor atentado contra la población civil de Estados Unidos, dejando como 
saldo 2 mil 996 muertos y más de 25 mil heridos.  
Veinte años después, los cárteles de Sinaloa y Jalisco Nueva Generación 
generan la misma cantidad de muertos dos veces al mes, a causa del 
fentanilo que fabrican en sus narcolaboratorios de Baja California, Sonora, 
Sinaloa y Jalisco, principalmente. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 

 
 

Trascendidos 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/periodistas-el-universal/nadie-quiere-tapar-los-
baches-del-aifa 
En estado de alerta se encuentran los directivos del nuevo Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles (AIFA). La alerta no es por un tema menor pues, 
nos dicen, en la licitación que el AIFA realizó para contratar un servicio que 
proporcione mantenimiento a sus pistas y vialidades, y que evite que se 
formen baches se declaró desierta. Nos detallan que, en el fallo de esa 
licitación, se determinó que la única empresa que había ofertado por el 
servicio no estaba capacitada para ofrecer lo que se requería. Nos hacen ver 
que, debido a esto, de nueva cuenta se licitará el servicio. El consuelo que 
les queda es pensar que, dado que el presidente Andrés Manuel López 
Obrador no usa y nunca ha usado el aeropuerto que él mismo mandó a 
construir, no hay riesgo de que vaya a haber un bache que pueda retrasar 
un vuelo en el que él viaje, como sí le ocurrió hace unos meses en el 
Aeropuerto de la Ciudad de México (AICM). 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/templo-mayor-f-bartolome-2022-10-25/op236477 
A ESTAS ALTURAS del sexenio ha quedado suficientemente claro que, para 
tapar un hoyo, la 4T abre otros cuatro agujeros. Y con la nueva ocurrencia 
gubernamental para tratar de controlar la inflación, lo que se viene es... ¡un 
socavón! 
Y NO ES por ser pesimistas, pero eso de dar licencias de libre importación 
de alimentos sólo a ciertas empresas amigas de Palacio Nacional, promete 
una indigestión comercial, económica y hasta sanitaria. 
DE ENTRADA porque discrimina a las pequeñas y medianas empresas 
mexicanas que, como si no tuvieran suficientes problemas, ahora tendrán 
que enfrentar la competencia de grandes consorcios que importarán 
comida y bienes, en una especie de dumping con sello oficial. 
LUEGO ESTÁ el tema de la falta de control fitosanitario. Con eso de que la 
importación será libre, los productores nacionales ya advirtieron que 
podrían llegar desde plagas, hasta enfermedades que pondrían en jaque a 
las granjas mexicanas. 
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Y, POR si fuera poco, también Estados Unidos podría bloquear la entrada de 
productos mexicanos derivados, justamente, de esa importación sin control 
ordenada por el Presidente. A ver si no se atraganta la economía. 
 
Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1536 
Que la Comisión de Defensa Nacional de la Cámara de Diputados, 
encabezada por el panista Ricardo Villarreal, está citada a sesionar este 
martes y aun cuando el único punto en el orden del día es emitir su opinión 
sobre el presupuesto de la Secretaría de la Defensa para 2023, los 
legisladores velan armas y están listos para un ríspido debate después de 
que el general secretario Luis Cresencio Sandoval les canceló la reunión 
prevista la semana pasada debido a la carta supuestamente “irrespetuosa” 
que le dirigió el emecista Sergio Barrera para expresar su desacuerdo con el 
encuentro en las oficinas centrales del Ejército y no en el Palacio de San 
Lázaro. 
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COLUMNAS 
 

Carlos Loret de Mola 
Morena la tenía, era suya…  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/carlos-loret-de-mola/morena-la-tenia-era-suya 
2023 será un año de muchas definiciones. Las dos fechas más relevantes en 
el calendario electoral del país son las contiendas por las gubernaturas del 
Estado de México y de Coahuila, últimos dos bastiones del PRI. 
Detengámonos un instante en Coahuila: Morena tenía todo para ganarla… y 
ha hecho todo para perderla. El tamaño de la crisis interna queda exhibido 
de distintas maneras. Por ejemplo, en agosto se definió que Delfina Gómez 
fuera la candidata en el Edomex. Para Coahuila se pospuso hasta octubre. 
Esto sucedió para darle margen al subsecretario de Seguridad federal, 
Ricardo Mejía Berdeja, para que hiciera precampaña, se diera a conocer, se 
posicionara y legitimara. Mejía se presentó como el candidato de la unidad. 
Hoy es el rey de la discordia. Hasta uno de sus rivales, el controvertido 
senador Armando Guadiana, sacó un desplegado denunciándolo. Al 
principio, Mejía iba acompañado por toda la elite política federal, anunciaba 
que era representante del presidente López Obrador, casi como su elegido 
para la gubernatura.  
 
Mario Maldonado 
CFE adjudica 500 mdp a empresario pro 4T  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/cfe-adjudica-500-mdp-
empresario-pro-4t 
El empresario regiomontano Javier Garza Calderón, fundador de la 
asociación civil Empresarios por la Cuarta Transformación Nacional (E4T), 
acaba de recibir dos contratos de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) 
que suman cerca de 500 millones de pesos. Fue apenas el mes pasado 
cuando, mediante los procedimientos de adjudicación directa CFE-0900-
ADSAA-0001-2022 y CFE-0400-ADSAA-0001-2022, se entregó a la empresa 
Sistemas de Energía Internacional dos contratos para proyectos de 
repotenciación y modernización de las Centrales Hidroeléctricas Minas y 
Encanto, y para las hidroeléctricas Portezuelo I y Portezuelo II. 
Son los dos contratos de adjudicación directa de mayor monto en lo que va 
del segundo semestre del año. El primero fue por 356 millones de pesos y el 
segundo por 139 millones.  
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Sistemas de Energía Internacional o SEISA Energía es una empresa del 
Grupo Gentor, fundado por Javier Garza Sepúlveda y dirigido ahora por su 
hijo José Javier Garza Calderón, quien no tiene empacho en criticar lo 
mismo a expresidentes como Felipe Calderón que promover a Morena en 
foros públicos y ser cercano a Tatiana Clouthier, Manuel Bartlett (director 
general de la CFE) y al enlace del presidente López Obrador con los 
empresarios, Alfonso Romo. 
 
Salvador García Soto 
¿Será un general como Cresencio o un “nieto de general” como 
Lázaro?  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/sera-un-general-como-
cresencio-o-un-nieto-de-general-como-lazaro 
Preguntando entre cercanos al Palacio Nacional si la idea del presidente 
López Obrador de abrir la puerta a un general para que pueda competir por 
la Presidencia de la República lleva alguna dedicatoria o nombre específico, 
al menos dos fuentes nos aseguraron que en quien piensa el mandatario 
cuando manda a Adán Augusto López a abrir el debate sobre un militar 
compitiendo en las elecciones presidenciales es en su secretario de la 
Defensa, Luis Cresencio Sandoval, a quien no solo considera “un militar 
ejemplar, surgido de abajo, del pueblo y no de las élites castrenses”, sino que 
además le ve tamaños y, sobre todo lo que más valora y reconoce el 
presidente: lealtad incondicional y a toda prueba.  
Pero no es que López Obrador necesariamente esté pensando en que el 
general secretario renuncie a su cargo al menos seis meses antes para 
poder ser habilitado como candidato presidencial, según marca la ley 
electoral, nos precisa una de las fuentes.  
 
Héctor de Mauleón 
La historia de Mejía Berdeja y el consejero de Morena asesinado 
en Guadalajara  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/hector-de-mauleon/la-historia-de-mejia-berdeja-
y-el-consejero-de-morena-asesinado-en-guadalajara 
Fue un tuit que pasó completamente inadvertido: solo 5 retuits y 2 me 
gusta. Lo había subido el 28 de abril de 2013 el hoy subsecretario de 
Seguridad y Protección Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja —que entonces 
era diputado de Movimiento Ciudadano:  
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“En rueda de prensa en #Zacatecas en la presentación de Salvador Llamas 
como candidato de @MovCiudadano a Alcalde”.  
Se han cumplido nueve años.  
El 6 de agosto pasado, otro tuit, esta vez subido por Salvador Llamas Urbina, 
el consejero nacional de Morena asesinado hace unos días por el crimen 
organizado en un restaurante de Guadalajara, volvía a confirmar la alianza 
política de este con el subsecretario de seguridad federal, que hoy a aspira 
a encabezar la candidatura de Morena al gobierno de Coahuila:  
“Todo el respaldo a nuestro amigo @RicardoMeb, quien llevará la 
Transformación a #Coahuila. Al igual que en #PuertoVallarta, acabará con la 
corrupción, la simulación y la impunidad de quienes solo se quieren servir 
del pueblo y no servir al pueblo”. 
 
Sergio Sarmiento 
Volver al pasado  
https://www.reforma.com/volver-al-pasado-2022-10-25/op236479 
"Ningún partido puede estar seguro mucho tiempo sin una fuerte 
oposición". Benjamin Disraeli 
De todos los intentos del presidente López Obrador por regresar al México 
de los setenta, el más preocupante es el que busca reconstruir el sistema 
electoral de ese entonces. Un nuevo partido hegemónico sería muy dañino 
para nuestro país. Esta semana se inicia la discusión en la Cámara de 
Diputados sobre la reforma electoral propuesta por el Presidente. Morena 
ha mandado un mensaje de apertura al afirmar que estudiará no solo la 
iniciativa de López Obrador, sino también decenas de otras presentadas por 
varios partidos políticos. No hay duda, sin embargo, que Andrés Manuel 
busca restablecer un sistema que favorezca al partido gobernante. 
Ignacio Mier, coordinador de los diputados de Morena, lanzó una 
advertencia a la oposición este pasado 22 de octubre. "Se los digo con toda 
honestidad, nos convendría como Morena que las cosas se quedaran igual. 
Se van a elegir cuatro [consejeros] y, como somos mayoría, podemos 
ponerlos nosotros... Pero no queremos eso, no queremos, porque Morena, el 
Movimiento de Regeneración Nacional, con lo que nació y lo primero que 
nos dio origen, es tener una verdadera democracia en México y acabar con 
los fraudes electorales, la compra del voto, lucrar con la pobreza, comprando 
su confianza, su fe, dar dádivas, la entrega de apoyos".  
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Carlos Marín 
Dispara Layda desde su chiquero  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/dispara-layda-desde-su-
chiquero 
La vieja pájara de cuenta que padecen los campechanos como gobernadora 
se dispone a dinamitar la desgreñada “unidad” del movimiento que, vuelto 
partido, llevó a la Presidencia de México a su fundador. 
Estulta como es y por sí misma o por siniestro encargo pasa por alto que su 
ruindad contra Ricardo Monreal salpicará a su hermanada precandidata 
Claudia Sheinbaum. 
Más veleidosa que La Chimoltrufia, primero anunció la difusión de un audio 
del senador en el porno talk show El martes del jaguar, y el mismo sábado 
reculó: “Para no generar malas interpretaciones, he decidido no tocar el 
tema de Ricardo Monreal”, pero la noche del domingo volvió al recule: “A 
pesar de bajar la publicación donde Ricardo Monreal aparecía, con todo lo 
que eso implicaba, él, lejos de ser prudente, me acusa de ‘guerra sucia’ y de 
fracturar nuestro movimiento. Por eso, siempre sí este Martes del jaguar 
responderemos a sus acusaciones”, anunció en sus redes sociales. 
 
Joaquín López-Dóriga 
Claro que lo va a permitir Estados Unidos  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/claro-que-lo-va-a-
permitir-estados-unidos 
Con la edad disminuye la importancia del futuro y aumenta del presente. 
Florestán 
A lo largo de más de medio siglo de reportero he escuchado 
recurrentemente voces que aseguran que el gobierno de Estados Unidos 
en turno no permitiría un giro a la izquierda del gobierno de México, lo que 
es un deseo, no un axioma. En el correr de todos estos años, y hasta el día de 
hoy, los gobiernos de ese país se han ocupado de México solo en la medida 
de que lo que pase aquí, hechos consumados, no futuros, afecte su 
seguridad, migración o salud. Y alguna vez la crisis económica, cuando en 
1995 Bill Clinton tomó la decisión de respaldar a Ernesto Zedillo. De ahí en 
fuera, Washington no tiene ojos ni preocupación por México. He registrado 
también en este largo lapso que por momentos allá son monotemáticos.  
Es decir, no tienen la capacidad de atender varios frentes de crisis en forma 
simultánea. Hoy son China y Rusia. Y no dan para Irán, Medio Oriente, Cuba, 
Venezuela, Nicaragua, no al menos con la misma intensidad y prioridad. 
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Enrique Quintana 
Nada que celebrar con la inflación  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2022/10/25/nada-que-
celebrar-con-la-inflacion/ 
No hay nada que celebrar respecto al resultado de la inflación de la primera 
quincena de octubre que ayer dio a conocer el INEGI. Lamento contradecir 
al presidente López Obrador, pero nada hay que celebrar. 
Ojalá en verdad estuvieran los datos marcando una tendencia a la baja… 
pero las cifras no lo sustentan. 
Vamos por partes. 
El indicador al que usualmente ponemos atención es el índice nacional de 
precios al consumidor. El índice se construye considerando miles de 
observaciones. El INEGI tiene un verdadero ejército de cotizadores, por 
cierto, muchas de ellas, amas de casa, que levantan alrededor de 235 mil 
precios por mes en una muestra de 83 mil 500 productos y servicios 
específicos. Acuden a mercados, autoservicios, tienditas y demás en 46 
ciudades distribuidas en todos los estados del país. Ese índice creció a una 
tasa anual en la primera quincena de octubre en 8.55 por ciento. 
 
Raymundo Riva Palacio 
Guacamayas, lo peor está por venir  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/raymundo-riva-palacio/2022/10/25/guacamayas-
lo-peor-esta-por-venir/ 
Una vez más, el presidente Andrés Manuel López Obrador minimizó el 
hackeo de millones de correos electrónicos de la Secretaría de la Defensa 
Nacional. Dijo que lo más fuerte tenía que ver con su salud. Se equivoca, y 
ante su desinterés por el hackeo más grande de la historia y su 
incomprensión por la magnitud de lo que está por venir, en el Ejército están 
muy preocupados. Ahí saben perfectamente lo que tienen los correos, y las 
alarmas no son gratuitas. Lo publicado hasta ahora supone que es la parte 
del paquete de 36 mil correos enviados a periodistas que pasaron el primer 
filtro de seguridad que estableció, de manera extraordinaria, el grupo de 
hackers que se hace llamar Guacamaya. Después de pasar esa verificación, 
recibieron seis carpetas con seis terabytes en total. 
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Darío Celis 
AMLO soltó a los tigres  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/dario-celis/2022/10/25/amlo-solto-a-los-tigres/ 
“O PAGAS, O te atienes a las consecuencias”, amenazó Raquel Buenrostro, 
para después rematar: te vamos a investigar tu patrimonio personal y el de 
toda tu familia…  
Del otro lado del escritorio estaba un influyente empresario que fue a verla 
al SAT: “A mí también me dio instrucciones el señor Presidente, y la 
instrucción es que paguen lo que deben…” 
La dureza de la responsable del Servicio de Administración Tributaria, que 
oficialmente dejó esa instancia el 7 de octubre, ilustra cómo en el fondo se 
maneja realmente Andrés Manuel López Obrador. 
A medida que se acerca el fin de su sexenio, el inquilino de Palacio Nacional 
se radicaliza y da manga ancha a sus más fieles colaboradores para hacer y 
deshacer, aún pasando por encima de la dignidad humana. 
Hoy se cumplen dos semanas que la misma Buenrostro llegó a la Secretaría 
de Economía a correr a prácticamente todos los altos y medios mandos, 
desde subsecretarios hasta titulares de unidades y directores. 
 
Martha Anaya 
16 meses de golpes a Monreal 
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2022/10/25/16-meses-de-golpes-monreal-
451523.html 
Efectivamente, la guerra fratricida en Morena en contra de Ricardo Monreal, 
la desataron hace 16 meses, miembros y simpatizantes del equipo de 
Claudia Sheinbaum, luego de que la jefa de Gobierno perdió la mitad de la 
Ciudad de México en las elecciones de 2021. Nadie mejor que el 
exgobernador zacatecano y exdelegado en la Cuauhtémoc, para echarle la 
culpa —desde la jefatura de Gobierno de la CDMX— de la pérdida del 
bastión más importante de la izquierda en nuestro país. 
Ayer el propio Monreal identificó más abiertamente el origen de esa guerra 
sucia de la que es objeto, y a la que se sumó la excéntrica —y claudista— 
gobernadora de Campeche, Layda Sansores. 
—Estoy haciendo un estudio forense —refirió el legislador ante los 
reporteros del Senado— para describir todas las cuentas que diario me 
atacan, al mismo tiempo que alaban a otra candidata. Son cientos 
diariamente. 
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Julio Hernández López 
Astillero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/25/opinion/008o1pol 
El caso de Pío López Obrador ha sido cerrado en la instancia de la Fiscalía 
General de la República, específicamente en la Fiscalía Especializada en 
materia de Delitos Electorales (Fisel), bajo la consideración de la inviabilidad 
del uso para fines judiciales de grabaciones electrónicas privadas que sean 
obtenidas de manera ilegal, según lo explicado por Pablo Hernández Romo 
Valencia, abogado del hermano del Presidente de la República. 
A reserva de que el juez correspondiente valide la postura de la fiscalía 
electoral, cuyo titular es José Agustín Ortiz Pinchetti, el caso quedaría 
jurídicamente cerrado y archivado, sin procedencia de la acción penal. 
Política y mediáticamente, sin embargo, es de preverse que el tema seguirá 
vivo al menos por lo que resta de la actual administración obradorista. 
 
Enrique Galván Ochoa 
Dinero  
https://www.jornada.com.mx/2022/10/25/opinion/006o1eco 
¿Cómo le está yendo a la hora de pagar su cuenta en el súper o en el 
tianguis? ¿Bajaron los precios? ¿Subieron? ¿No se han movido? 
Comenzaron a funcionar los frenos que están aplicando contra la carestía el 
Banco de México, el gobierno federal y el acuerdo con empresas del sector 
privado. La inflación general se desaceleró en la primera quincena de 
octubre. El Índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) se ubicó en 8.53 
por ciento a tasa interanual, por debajo del 8.64 por ciento de la segunda 
mitad de septiembre, de acuerdo con el Inegi. Es la tercera baja quincenal 
consecutiva desde el 8.77 por ciento que alcanzó en la segunda mitad de 
agosto. Los rubros que más incrementos sufrieron fueron la electricidad y el 
jitomate, mientras que el gas doméstico y la papa y otros tubérculos fueron 
los que más bajaron, también según el Inegi. El objetivo del Banco de 
México es bajar la inflación a 3 por ciento, pero está muy lejos todavía, por lo 
que seguirá subiendo la tasa de interés para enfriar las compras a crédito y 
los préstamos. 
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Procuraduría Agraria 
 
 

Gaceta del Senado  
https://www.senado.gob.mx/64/gaceta_del_senado/documento/130173 
PROPOSICIONES 
14. Del Sen. Ángel García Yáñez, del Grupo Parlamentario del Partido 
Revolucionario Institucional, con punto de acuerdo por el que se exhorta a 
la H. Cámara de Diputados del H. Congreso de la Unión, para que, en el 
marco del análisis, discusión y aprobación del Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2023, garantice la operación de la Procuraduría Agraria y del 
Registro Agrario Nacional, fortaleciendo el presupuesto asignado por la 
Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
 
Repartirán terrenos para asegurar tenencia de la tierra  
https://pulsoslp.com.mx/estado/repartiran-terrenos-para-asegurar-tenencia-de-la-
tierra/1564189 
San Luis Potosí. - En Ejido Puente del Carmen se van a repartir 500 hectáreas 
de uso común a los ejidatarios, ya hay conflictos por el reparto de la tierra, 
dijo el jefe de Residencia de la Procuraduría Agraria, Javier Gallegos Oliva. 
Explicó que en un ejido hay tres tipos de tierras: parcelas, solares y tierras de 
uso común y en el Ejido Puente del Carmen hay una gran extensión de 
tierras de uso común, de hecho, son 980 hectáreas. 
 
Pobladores queman camioneta para exigir cancelación de 
parque industrial del Corredor Interoceánico en Oaxaca  
https://oaxaca.eluniversal.com.mx/municipios/pobladores-queman-camioneta-para-exigir-
cancelacion-de-parque-industrial-del-corredor 
Oaxaca, Juchitán. - Pobladores de Puente Madera, que pertenece al 
municipio de San Blas Atempa, bloquearon la carretera Transístmica entre 
Juchitán y Tehuantepec y quemaron una camioneta en protesta por la 
construcción de uno de los parque industriales del Corredor Interoceánico 
del Istmo de Tehuantepec (CIIT) en el paraje El Pitayal de esa localidad, y 
para denunciar “provocaciones” y hostigamiento de parte del gobierno 
federal. Los pobladores de Puente Madera, agrupados en la Asamblea de 
Pueblos Indígenas del Istmo en Defensa de la Tierra y el Territorio (APIIDTT), 
se oponen a la instalación de uno de los llamados Polo de Desarrollo para el  
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Bienestar (Podebi), en tierras de San Blas Atempa, que son parques 
industriales donde se darán facilidades a empresas que se instalen en el 
lugar. El megaproyecto contempla por el momento tres de estos polígonos.  
De acuerdo con campesinos blaseños, la asamblea comunal de San Blas 
Atempa autorizó la venta de un polígono de 340 hectáreas al Corredor 
Interoceánico, organismo que pagó 52 millones 700 mil pesos por las tierras; 
sin embargo, pobladores de Puente Madera rechazan dicho parque 
industrial porque, han insistido, las tierras son de uso común y es donde los 
campesinos recolectan leña para sus actividades económicas. 
Además, responsabilizaron de estos hechos al presidente Andrés Manuel 
López Obrador; a José Ojeda Durán, Secretario de Marina; a Rafael Marín 
Mollinedo, director general del CIIT; a Gonzalo Villalobos López, 
representante de la Procuraduría Agraria en Oaxaca;  al gobernador 
saliente Alejandro Murat y al electo Salomón Jara; así como Antonio Morales 
Toledo, líder estatal del Frente Unido de Comunidades Oaxaqueñas y a 
César Octavio Morales Toledo, electo representante del Comisariado de 
Bienes Comunales de San Blas Atempa. 
(Información disponible en 3 portales distintos) 
 
Liberan a funcionario de la PA  
https://www.elsoldetulancingo.com.mx/local/liberan-a-funcionario-de-la-pa-9087373.html 
Hidalgo, Jaltocán. - Un funcionario adscrito a la oficina de la Procuraduría 
Agraria (PA) del Municipio de Huejutla, el cual había sido supuestamente 
secuestrado en el tramo de la carretera de San José-Chalchocotipa de la vía 
federal México-Tampico, el pasado 18 de octubre, hoy fue localizado en la 
cabecera municipal de Jaltocán y el cual presentaba un alto grado de 
desnutrición por los días que lo mantuvieron supuestamente encerrado. 
Sin embargo, al ser apoyado por elementos adscritos a la dirección de 
Seguridad Pública Municipal de Jaltocán, el servidor público solicitaba a los 
uniformados que lo llevarán a reunirse con su familia, debido a que tenía 
más seis días sin verlos, por lo que antes fue notificado de estos hechos a los 
agentes de la Procuraduría General de Justicia del Estado de Hidalgo 
(PGJEH), para que verificarán la situación.  
Además, los funcionarios estatales dieron aviso al grupo de la Unidad de 
Inteligencia Especializada en el Combate al Secuestro (UECS), con la 
finalidad de poder entrevistarse con la supuesta víctima que aseguró haber  
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sido llevado en contra de su voluntad y por el cual había pedido la cantidad 
de dos millones de pesos, para ser liberado de sus captores que lo 
mantuvieron por caso una semana en cautiverio. 
 
Palo a Daniel Magaña; desconoce TUA 38 a su falso comisariado 
de Aquila  
https://colima.quadratin.com.mx/michoacan/palo-a-daniel-magana-desconoce-tua-38-a-
su-falso-comisariado-de-aquila/ 
Colima. - Este viernes 21, el Tribunal Unitario Agrario 38 determinó 
oficialmente que Daniel Magaña Godínez no es el comisariado de la 
Comunidad Indígena de San Miguel Aquila, y así de esta manera el juzgado 
queda en espera de la ejecución de su sentencia 449/2019 que se dará en 
estos próximos días, para que la Procuraduría Agraria convoque a elección 
de los órganos de representación comunal de este pueblo nahua.  
Lo anterior fue informado por el grupo mayoritario de comuneros que 
encabeza Antonio Díaz, mismos que también indicaron que Daniel Magaña 
Godínez, Lizeth Adriana Macías Analco y Juan Zapien Sandoval, quienes 
ilegalmente pretendían usurpar la representación de la Comunidad 
Indígena de San Miguel Aquila, fueron contundentemente desconocidos 
por el Magistrado del TUA 38 al resolver el incidente de falta de personalidad 
en el juicio 147/2019. 
 
Rinde informe presidente de Bienes Comunales en Pochutla  
https://estadoactual.com/rinde-informe-presidente-de-bienes-comunales-en-pochutla/ 
Oaxaca, San Pedro Pochutla. - Ante la presencia de al menos mil 500 
agraristas, el Comisariado de los Bienes Comunales, Miguel Enrique 
Gutiérrez Velázquez, rindió este fin de semana su primer informe al frente 
del núcleo comunal. Con presencia del Residente Agrario, Amaury 
Fernández Alvarado, la Procuraduría Agraria (PA) dio fe del desarrollo de la 
Asamblea General de Comuneros, constituida en la ex pista área, que 
señalaba justamente el informe del estado que guarda el órgano agrario. 
Luego de informar las tareas trascendentales, acompañado de Elizabeth 
Jiménez, Manuel Hernández Ziga y Telésforo Cárdenas Hernández, 
Secretaria, Tesorero, y Presidente del Consejo de vigilancia 
respectivamente, Miguel Enrique Gutiérrez exaltó, entre otras tareas, el 
apoyo económico a comuneros que tuvieron un deceso familiar, dispersión 
de medicamentos y materiales sanitizantes a diversos centros educativos,  
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así como la entrega de sillas de ruedas a comuneros con discapacidad 
motora. Además, hizo énfasis en el finiquito que se acordó con la Secretaría 
de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) por poco más de 12 
millones de pesos, por la ocupación de un tramo carretero de 3.5 kilómetros. 
 
Piden que autoridades medien disputa por parcela de 20 
hectáreas, en Veracruz Puerto  
https://www.alcalorpolitico.com/informacion/piden-que-autoridades-medien-disputa-por-
parcela-de-20-hectareas-en-veracruz-puerto-377620.html 
eracruz, Boca del Río. - Habitantes de la localidad Potrero de la Cruz, 
municipio de Comapa, se manifestaron en Veracruz para exigir al gobierno 
federal la intervención en un conflicto agrario en el que padres de familia y 
ejidatarios locales se disputan una parcela escolar de 20 hectáreas. 
Rumualdo Moreno Malpica, presidente de la Asociación de Padres de 
Familia de la escuela "Venustiano Carranza", afirmó que desde hace 60 años 
ese terreno les fue donado por los dueños originarios y aunque cuentan con 
títulos de propiedad, los herederos están peleando en la actualidad sin que 
las autoridades de la Procuraduría Agraria de Veracruz intervengan para 
avalar los documentos con los que cuentan. Afirman que de ese terreno 
trabajan 17 padres de familia y es su principal fuente de ingresos, además 
de las ganancias donan cuotas para la rehabilitación y mantenimiento de la 
escuela, por ello es necesario que se mantenga como parcela escolar. 
 
¡PROTECCIÓN EJECUTIVA!  
https://solyucatan.mx/proteccion-ejecutiva/ 
Yucatán, Mérida. - El Registro Agrario Nacional (RAN) y la Procuraduría 
Agraria (PA) tienen claro que el ex subprocurador de Justicia de Yucatán es 
“ejidatario” de 15 parcelas aglutinadas en 10 municipios del Estado, parcelas 
obtenidas bajo engaños a ejidatarios de la Península, de acuerdo a 
testimonios de campesinos; son cientos de hectáreas las cuales obtuvo con 
la venia o indiferencia, que ofrece el tráfico de influencias con jueces y 
magistrados del Tribunal Unitario Agrario Número 34 (TUA).  
Además, para cualquier observador es imposible que acumule tantas tierras 
en Yucatán, y que pueda actuar con total impunidad, si no contara con la 
protección del actual mandatario estatal. Todo esto le ha permitido para 
acumular más de 36 mil hectáreas de tierra en 15 puntos, aglutinados en 10 
municipios de la Península.  
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El polémico abogado ha protagonizado diversas controversias desde el robo 
de documentos –comprobado incluso con cámaras de videos–, destrucción 
de patrimonio arqueológico, despojo de tierras por medio de engaños y 
amenazas, poseer extensiones de tierra que exceden la cifra establecida por 
la ley agraria, e incluso, las denuncias por intento de homicidio a través de 
hombres que, al parecer, actuaban bajo sus órdenes y, todo esto no se 
puede hacer sin la protección del gobernador Mauricio Vila. 
 
Presentan a integrantes del Comisariado Ejidal en San 
Jerónimo Bachajón  
https://www.chiapasparalelo.com/noticias/chiapas/2022/10/presentan-a-integrantes-del-
comisariado-ejidal-en-san-jeronimo-bachajon/ 
Chiapas. - El pasado 27 de agosto de 2022, se llevó a cabo la Asamblea Ejidal 
en Centro San Jerónimo Bachajón, Chilón con el fin de nombrar al 
presidente del comisariado ejidal y sus tres integrantes, dicha convocatoria 
fue emitida por los cuatro coordinadores nombrados el 5 de mayo y 
ratificados el 25 de junio del presente año. Así pues, los ejidatarios 
candidatos de cada sector fueron: Manuel Gómez Hernández del sector 1 
Bachajón, Víctor Manuel Pérez Hernández del sector 2 Joybe, Pedro 
Solorzano Méndez del sector 3 Temo, y Juan Moreno Gómez del sector 4 
Cucuala. En ese sentido, se presentaron para determinar el cargo que 
ocuparan de acuerdo al número de votos, fue así que presentaron ante los 
ejidatarios a: Manuel Gómez Hernández como presidente del Comisariado 
Ejidal, Víctor Manuel Pérez Hernández con 109 votos ocupará el cargo de 
secretario del Consejo de Vigilancia. Así mismo, a Pedro Solórzano Sánchez 
con 27 votos como suplente del tesorero Ejidal, y Juan Moreno Gómez con 
22 votos ocupará el cargo de suplente del Consejo de Vigilancia. Por lo que, 
pidieron a las autoridades de la Procuraduría Agraria el mayor respeto a 
esa decisión ya que de manera tradicional se ha practicado ese método de 
elección de autoridades ejidales mediante usos y costumbres. 
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Entregan Sedatu y Conavi apoyos para vivienda a 249 familias 
de Acasico, Palmarejo y Temacapulín, Jalisco  
https://www.gob.mx/sedatu/prensa/entregan-sedatu-y-conavi-apoyos-para-vivienda-a-
249-familias-de-acasico-palmarejo-y-temacapulin-jalisco 
Jalisco, Guadalajara. - En el marco del Plan de Justicia para las comunidades 
de Acasico, Palmarejo y Temacapulín en Jalisco, la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu) a través de la Comisión Nacional de 
Vivienda (Conavi) y en coordinación con la Comisión Nacional del Agua 
(Conagua) entregó 252 apoyos económicos directos para vivienda a familias 
que habitan estos pueblos aledaños a la presa El Zapotillo. Al respecto, la 
subsecretaria de Ordenamiento Territorial y Agrario de la Sedatu, Edna Vega 
Rangel detalló que los apoyos se realizan a través del Programa de Vivienda 
Social (PVS) y Proyecto Emergente de Vivienda (PEV), los cuales ofrece 
subsidios a la población de bajos ingresos y sin acceso a recursos o 
financiamiento y contribuyen a reactivar las economías locales y la 
generación de empleo en la industria de la construcción en materia de 
vivienda. “Reconozco el trabajo de las y los defensores de estas 
comunidades porque esta lucha es un ejemplo para el país, es un honor y 
un orgullo estar aquí haciendo esta pequeña aportación que no logrará 
resarcir todo el daño y sufrimiento que vivieron, sin embargo, el presidente 
de México parte del reconocimiento de los derechos humanos, con la 
convicción de que es una causa justa y es su derecho”. 
 
Avanza Tren Maya en estación Edzná, Campeche y obras en 
Muelle Beacon de Puerto Progreso, Yucatán  
https://www.gob.mx/fonatur/prensa/avanza-tren-maya-en-estacion-edzna-campeche-y-
obras-en-muelle-beacon-de-puerto-progreso-yucatan 
El Tren Maya avanza en la cimentación de estructuras en la estación Edzná, 
Campeche, y en el Muelle Beacon, de Puerto Progreso, Yucatán, así como 
en el montaje de la segunda vía en Tixkokob y obras complementarias que 
darán funcionalidad al tren, como pasos ferroviarios, pasos de fauna, pasos 
generales, drenaje transversal y viaductos. En la estación Edzná, ubicada en 
el tramo 2 de la obra, que va de Escárcega a Calkiní, en Campeche, avanzan 
los trabajos de cimiento, compactación de terreno, armado de varillas y 
estructurado de zapatas.  
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Junto al armado de la estación ya se cuenta con una base de montaje para 
acomodo y distribución de rieles, con lo cual se intensificará el tendido de 
vía, mientras en otros puntos de este mismo tramo sigue la conformación 
de terraplén. Igualmente, en el Muelle Beacon de Puerto Progreso, Yucatán, 
en el tramo 4, —de Izamal, Yucatán, a Cancún, Quintana Roo—, continúan 
trabajos de cimentación de los duques de alba, lo que dará mayor eficiencia 
al arribo de balasto a la península. 
 
Los ejidatarios increpan a titular de la CONANP  
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/los-ejidatarios-increpan-a-titular-de-la-
conanp-9087811.html 
Baja California Sur, La Paz. - Ejidatarios que se oponen a que sus tierras se 
decreten como Área Natural Protegida se presentaron en la conferencia de 
prensa en la que el titular de la CONANP Adán Peña informó sobre los 
avances en la recuperación de Balandra, luego del hundimiento de un yate 
y el derrame de hidrocarburos.  
Ahí, casi al final del encuentro con los medios, la presidenta del Comisariado 
del Ejido La Purísima Mareli Higuera increpó al alto funcionario federal para 
manifestarle su rechazo al proyecto de Area Natural Protegida Sierras La 
Giganta y Guadalupe que afectaría 1.6 millones de hectáreas propiedad de 
20 ejidos de los municipios de La Paz, Comondú, Loreto y Mulegé, y para 
pedirle que escucharan a los ejidatarios dueños de estas tierras. 
En entrevista con El Sudcaliforniano,Adán Peña acusó que hay gente que 
quiere desinformar sobre este proyecto, aunque declinó señalar a quién o a 
quiénes se refería y tampoco informó sobre el sentido de lo que consideró 
una “desinformación”. 
 
Avanza Plan de Justicia Mayo  
https://diariodelyaqui.mx/agricola/avanza-plan-de-justicia-mayo/61505 
Sonora. - El Plan de Justicia Mayo, que marchaba muy lento, ya va muy bien 
y se espera consolidar más avances durante los próximos meses, dijo Juan 
Pérez Gil, asesor de los gobernadores tradicionales. Anunció que en los 
primeros días de noviembre estarán en Etchojoa los titulares de las 
oficinales centrales de la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y 
Urbano (Sedatu), Registro Agrario Nacional (RAN), Comisión Nacional del 
Agua (Conagua), tribunales unitarios magistrados superiores, Secretaría de 
Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y otras dependencias, 
quienes encabezarán mesas de trabajo.  
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"Lo bueno es que ya hay una mejor atención, hemos tenido varias reuniones 
y se ve el interés de los funcionarios federales para cumplir los puntos de la 
agenda que se presentó por parte de nuestra etnia", externó. "Estamos 
avanzando en los tres ejes rectores del Plan de Justicia, que son territorio, 
agua y desarrollo, y esperemos seguir así, con buen diálogo y coordinación, 
en las próximas semanas", agregó. 
Pérez Gil subrayó que se tiene mayor confianza en el presidente Andrés 
Manuel López Obrador y su compromiso de cumplir con esos tres puntos 
principales, a los que se sumará el eje denominado bienestar integral. 
 
Ejidatarios exigen permisos para el aprovechamiento forestal 
en Felipe Carrillo Puerto  
https://www.poresto.net/quintana-roo/2022/10/24/ejidatarios-exigen-permisos-para-el-
aprovechamiento-forestal-en-felipe-carrillo-puerto-356729.html 
Quintana Roo. - Autoridades ejidales determinaron gestionar ante la 
Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales, (Semarnat) una 
solución para la falta de permisos para el aprovechamiento forestal, debido 
a que estos no se han expedido desde hace más de tres meses. En una 
reunión en la que participaron 20 representantes de los núcleos agrarios se 
expuso que la población de los ejidos productores forestales está 
preocupada por la actuación de la dependencia Federal, que los “castigó” al 
no autorizar los permisos correspondientes para el aprovechamiento del 
material forestal. Carlos Torres Sabido, uno de los dirigentes, mencionó que 
se organizarán para buscar el diálogo con la delegada de la Semarnat en 
Quintana Roo, para que les resuelvan esta problemática. 
“Hemos sido castigados injustamente, por ello tomamos importantes 
acuerdos con la participación de representantes de 20 ejidos. Es menester 
de las autoridades ejidales buscar solución a este problema”, dijo. 
 
Puebla, suelo de gran interés para mineras; crecen solicitudes 
para explotación  
https://www.elsoldepuebla.com.mx/local/crecen-solicitudes-de-mineras-para-explotar-
suelo-poblano-9080710.html 
Puebla. - Durante la última década el número de compañías 
transnacionales interesadas en explotar el suelo poblano con fines de 
minería creció 100 por ciento, según informó la Secretaría de Economía (SE) 
federal.  
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La mayoría de estos conglomerados comerciales son provenientes de 
Canadá y su principal anhelo es poder lucrar con la extracción de oro y plata. 
De acuerdo con una solicitud hecha a través del portal de Transparencia, la 
dependencia encabezada por Raquel Buenrostro Sánchez detalló que, en 
tan sólo 10 años, la cantidad de compañías empeñadas en extraer minerales 
en Puebla pasó de cuatro a ocho. 
Aunque la mayoría de inversión proviene de Canadá, existen compañías de 
otros países como Perú, China y Estados Unidos, que también han 
destinado recursos económicos y humanos para estudiar el suelo poblano y 
verificar la inmensa cantidad de minerales que esconde en el subsuelo. 
Aunado a ello, es importante mencionar que sólo una de ellas ha recibido el 
permiso por esa dependencia para extraer en forma los minerales, pues el 
resto de ellas se encuentran en estado de “postergación”. Esto quiere decir 
que sus actividades se encuentran detenidas por la autoridad federal. 
 
El gobierno de AMLO no ha entregado más concesiones para 
minería a cielo abierto: Albores  
https://www.lajornadadeoriente.com.mx/puebla/ha-mas-concesiones-para-mineria-a-
cielo-abierto/ 
Puebla. - Durante la inauguración del Foro Nacional “Impactos del Cambio 
Climático: Vulnerabilidad y Adaptación”, que se llevó a cabo en el Centro de 
Convenciones de Puebla este sábado, la secretaria de Medio Ambiente y 
Recursos Naturales, María Luisa Albores González, resaltó que el gobierno 
del presidente Andrés Manuel López Obrador, no ha entregado más 
concesiones para minería a cielo abierto. La funcionaria federal añadió que 
no se permite el fracking para la extracción de hidrocarburos y se atiende la 
deforestación de bosques a través de una estrategia nacional de combate a 
la tala ilegal y la deforestación. Recordó que por Decreto Presidencial se 
logró la sustitución gradual del uso, adquisición, distribución, promoción e 
importación de glifosato y hay 185 Áreas Naturales Protegidas, las cuales 
representan cerca de 91 millones de hectáreas preservadas. 
En esa lógica, Albores González señaló que “para enfrentar los efectos de la 
crisis climática, el gobierno de México trabaja principalmente para apoyar a 
los sectores más pobres mediante el impulso de actividades para el cuidado 
y protección de la Madre Tierra con un enfoque biocultural”. 
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